
DERNIERES NOUVELLES DU PARCOURS – 04/02/2012 
 

 

 
J’ai fait ce samedi 4 février 2012, en début d’après-midi, une visite du parcours pour voir 
nos dernières plantations.   Il faisait froid mais la lumière était superbe.   Quelques 
traces de pas et même des traces de ski aux environs du club house mai un peu plus 
loin, rien que la grande immensité blanche avec seulement quelques traces d’oiseaux, de 
lièvres, de renards et de chevreuils.   J’ai d’ailleurs vu des chevreuils à plusieurs reprises 
et j’ai pu les photographier. 
 
On peut dire aujourd’hui qu’on a pratiquement réparé tous les dégâts de la dernière 
tempête.   Nous avons élagué ou abattu les arbres mutilés.   Nous avons évacué une 
partie seulement des bois débités.   Finalement, la tempête nous a pris quelques 
champions mais nous a fait récupérer une meilleure vision du Pinus strobus du 2 et une 
belle ouverture à droite du 8 vers les fairways du 9 et du 18. 
 
 
 

 

 
Nous avons finalement décidé de 
garder et d’élaguer les saules qui 
ont été massacrés par la tempête 
devant le green du 5.   Les trois 
petits saules plantés il y a une 
dizaine d’années n’ont pas 
souffert.   Le premier grand saule 
a été miraculeusement épargné.   
Il faut impérativement l’élaguer 
pour éviter qu’il ne subisse le 
même sort que ses voisins. 
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Même remarque d’ailleurs pour les saules du 15 et pour tous les saules du parcours.   A 
gauche des saules … 
 
 
 
 

 

le grand pin sylvestre qui est pour moi un des plus 
beaux arbres du parcours, particulièrement dans le 
soleil de l’après-midi. 

  
 
 
…  
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La fameuse haie de Chamaecyparis en bordure du 5 va enfin disparaître.   Nous sommes 
arrivés à un accord avec Monsieur Solvay.   En remplacement, nous couperons quelques 
arbres dans la bande des dix mètres le long de la clôture.   Malheureusement, les travaux 
sur le terrain ont pris pas mal de retard à cause des intempéries et il est probable que 
l’abattage des Chamaecyparis devra être reporté à l’hiver prochain, au moins 
partiellement. 
 
 
 

 
 
En approchant de la gloriette au départ du 5, j’ai eu le bonheur de voir quatre chevreuils 
venant apparemment de chez Monsieur Solvay. 
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J’ai vu un peu plus loin un beau brocard … 
 

 
 
 

 

… et un peu plus loin un brocard et sa 
chevrette. 
 

 
 

 
 

La belle colonnade de Thuja plicata au 10. 
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Nous avons finalement décidé de couper le Prunus au départ du 1 mais nous n’avons pas 
encore pris de décision au sujet du mélèze du green du 16 qui a été poussé sur le côté 
par un hêtre récemment abattu.   Le hêtre a été remplacé cet hiver par un Pterocaria 
fraxinifolia. 
 
Nous avons planté d’autre part toute une série d’arbres pour remplacer les arbres tombés 
dans la tempête ou les arbres morts : 
 

- 3 pommiers dans le verger 
- 1 bouleau et 1 tilleul à gauche du 4 du nouveau parcours 
- 1 Acer drummondii  au départ du 5 
- 1 Calocedrus decurrens devant le green du 5 
- 1 cèdre bleu à gauche du 11 
- 1 cèdre bleu à droite du 7 du nouveau parcours. 

 
Nous avons planté aussi : 
 

- 1 tilleul à gauche du départ du 5 
- 3 Nyssa sylvatica à droit du 14 
- 1 chêne des marais à droite du 14 
- 54 Thuja occidentalis ‘Brabant’ pour restaurer et compléter la haie à gauche du 4 

du nouveau parcours 
- 2 tilleuls à droite du 15 pour accentuer l’effet de dog leg en gardant toutefois la 

vue sur le green. 
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Tous ces arbres ne sont pas très photogéniques pour le moment. 
 

 
 

Nous avons coupé quelques arbres à droite du 10, à droite du 11 et à droite du 14 pour 
essayer de diminuer l’humidité des fairways.   Nous avons surtout coupé le frêne 
pleureur devant la porte du château.   Nous avons décidé en principe de ne pas le 
remplacer.   L’éventuel remplaçant n’aurait pas vraiment sa place entre le beau puits qui 
trouve aujourd’hui toute son importance et le grand frêne en façade nord du château. 
 
Nous devons planter une glycine de part et d’autre du banc sur le mur vestiaires dames. 
 
On voit maintenant en arrivant au club house et derrière les drapeaux, le grand 
sycomore de la gloriette et le wellingtonia (Sequoiadendron giganteum).   Nous allons 
toutefois garder le petit rond-point pour limiter la vitesse des voitures à cet endroit. 
 
Pendant toute ma promenade, je n’ai vu personne, ni sur le terrain, ni au bar, ni au 
restaurant, ce que je comprends mal.   Je suis surpris que personne n’ait eu la bonne 
idée de se promener sur le parcours ce jour-là et je vous recommande de le faire à la 
prochaine occasion. 
 

MF – 04.02.2012 


